

# **A**banicando con Criss Mora

## **¡El TLC de la esperanza! I parte**

He decidido abordar este tema desarrollando una serie de artículos informativos, ya que muchos de mis lectores me escriben comunicándome que entre tanta información muchas veces distorsionada se encuentran confundidos.

¡Es muy importante que todos nos informemos sobre el TLC, porque esta es una cita con la patria y al referéndum todos sin excepción debemos ir a votar.



### **QUÉ ES UN TLC?**

Es un instrumento para fomentar la producción, la inversión nacional y extranjera, el empleo y el comercio, mejorando nuestras condiciones para realizar comercio, en este caso con República Dominicana, Centroamérica y Estados Unidos.

### **CONSTA DE DOS PARTES:**

1-Normativa, que contiene reglas en materia de comercio, bienes, servicios, inversión, propiedad intelectual, mecanismos de defensa comercial, laboral, ambiental y de la de mayor importancia, solución de controversias, y otra con disposiciones sobre el acceso al mercado.

2-Compromisos, que los países adquieren para la eliminación gradual, en un determinado plazo, de los impuestos a la importación (aranceles) y las demás restricciones al comercio recíproco. Al cumplirse este plazo, los productos importados ingresarán al territorio nacional sin pagar esos impuestos.

### **¿CÓMO NOS BENEFICIAMOS LOS COSTARRICENSES DEL TLC?**

El TLC, como instrumento comercial que promueve las exportaciones y la competitividad del sector productivo, incide positivamente en la creación de empleos. El tener asegurado que los productos costarricenses puedan entrar a Estados Unidos sin pagar impuestos de importación estimula la creación de más empresas exportadoras y la ampliación de las ya existentes y, con ellos, de más fuentes de trabajo.

No solo quienes venden directamente productos costarricenses en el exterior se benefician de la exportación. También se benefician las empresas que producen los bienes que luego se exportan por las comercializadoras, así como las empresas que venden a estas otras sus insumos (cajas, empaques, etiquetas, etc.), servicios y materias primas. Así por ejemplo, las exportaciones de café benefician no solo a las empresas que ponen el producto en el barco, sino a los miles de costarricenses que participan en todo el proceso.

Además como el valor agregado que generan las exportaciones es muy grande, con ello se benefician también pulperías, restaurantes, profesionales, empresas de transportes y todo tipo de empresas nacionales que necesitan que los costarricenses tengan ingresos para que puedan comprarles.

### **¿POR QUÉ ES IMPORTANTE PARA COSTA RICA ESTE TRATADO DE LIBRE COMERCIO (TLC)?**

Es un paso importante en la política comercial de Costa Rica que busca la apertura de nuevos mercados para sus exportaciones, el estímulo a la producción y la creación de más empleos de mejor calidad. Todo ello orientado hacia el logro de un mayor progreso y bienestar de todos los costarricenses y ticos de corazón.